

Comités cortan ruta 240: Tras varios años de espera Seremi Minvu les comunica que terreno no es apto

Puerto Aysén. Este lunes y a muy tempranas horas, dirigentes e integrantes de comités de vivienda decidieron tomarse algunos puntos de la ruta 240 Puerto Aysén-Puerto Chacabuco, Puerto Aysén-Coyhaique y el acceso sur al puente Presidente Ibáñez.

Esta situación ya estaba advertida por Carabineros, ya que, el día anterior circularon por redes sociales, audios e información que alertaban de los cortes de camino. Es así que, a media hora de iniciadas las manifestaciones fuerzas especiales con carro lanza gases y lanza aguas, procedieron a liberar la ruta, para asegurar el libre tránsito.

Fue durante el trabajo policial, que los manifestantes denuncian el actuar desmedido y la represión por parte de Carabineros, especialmente contra algunas mujeres, una de ellas embarazada y a una joven le habrían lanzado una lacrimógena directo a la pierna, la que terminó con lesiones.

Esta fue una medida, según explicaron las dirigentes, con el fin de hacer presión a las autoridades de Gobierno, ante una reunión que sostendrán en la delegación presidencial provincial de Aysén, este martes. Encuentro que ya estaba programado y se había acordado con anterioridad con los comités.

Los distintos comités que se han manifestado estos días, esperan obtener una respuesta concreta, sobre todo del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, ya que, después de aproximadamente cinco años esperando, con un terreno que se encontraría apto para construcción, hace pocos días la Seremi, Paulina Ruz, les habría informado que ello ahora es imposible, debido a que en el sector habría un humedal.

Esto molestó a las más de 180 familias, que esperan se avance en su proyecto habitacional y con esa noticia, todo se podría retrasar aún más. Por ello, apelan a las gestiones de las



autoridades sectoriales a que busquen una solución, que vean alguna alternativa para poder mantener el terreno y avanzar en el sueño de la casa propia.

Es de esta forma y con la intención de que las autoridades trabajen con mayor celeridad salieron a las calles y lo que no se esperaban era la que ellos calificaron como una violenta reacción de los funcionarios de Carabineros, sobre todo en contra de mujeres, que en su gran mayoría fueron las que salieron a manifestarse durante la madrugada de este lunes, esperando que, les entreguen respuesta

o avances en sus requerimientos y no agresión por los funcionarios de fuerzas especiales.

“Todo esto es un retroceso, porque perdemos 5 años de trabajo, 5 años de espera, en el cual nosotros no estamos teniendo nuestra casa propia. La gente está desesperada, porque necesita su solución habitacional, son muchas familias, madres solteras, adultos mayores, mujeres embarazadas, la mayoría en situación de vulnerabilidad. Además, decir que, lo que hubo aquí hoy fue brutal, la gente llegó a una manifestación pacífica, aquí no hay terroristas, no hay delincuentes y ahora tengo a mis socios detenidos. Ellos son papás, tienen trabajo donde ir, pero los baldearon, les pegaron y no sabemos en qué situación están, aparte de eso estamos viviendo la angustia de que ya no vamos a tener nuestras casas”, señaló Joselin Teca, presidenta del comité “paso a pasito”.

Tras la jornada de manifestaciones, hubo 4 personas detenidas, las dirigentes y algunos de los integrantes de los comités, marcharon pacíficamente desde el puente Ibáñez hasta frontis de la delegación presidencial provincial de Aysén, para plantear a la autoridad de gobierno su malestar por el ataque que sufrieron de parte de Carabineros y exigieron que continúen las gestiones para que ellos obtengan solución a sus peticiones. De lo contrario no descartan salir nuevamente a las calles.

